

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
AMPLIACION FOSALUD EN SANTA ANA  
26 DE ENERO DE 2006**

ESTA MAÑANA COMENCE MUY TEMPRANO EN CASA PRESIDENCIAL COMO LO HAGO TODOS LOS JUEVES RECIBIENDO A 300 ESTUDIANTES DE LAS DIFERENTES ESCUELAS, HOY COMENCE MAS TEMPRANO A LAS 7.

DESPUES RECIBI AL DOCTOR ENRIQUE IGLESIAS, EX PRESIDENTE DEL BID Y DESPUES AL PRIMER MINISTRO DE MARRUECOS, Y AHORA ESTOY AQUÍ EN SANTA ANA, DESPUES DE SANTA ANA ME VOY HACIA HONDURAS, PARA ASISTIR A LA TOMA DE POSESION DEL PRESIDENTE MANUEL ZELAYA, SALDRE HOY APROXIMADAMENTE A LAS 12 DEL DIA.

ESTE ES EL RITMO DIARIO DEL PRESIDENTE, PARA PODERLE CUMPLIR LAS PROMESAS A LOS SALVADOREÑOS, YO LE AGRADEZCO A LA SEÑORA QUE ME HA REGALADO LOS DULCES PARA LA DIETA, HOY.

PERO QUIERO DECIRLE ALGO, EN EL GOBIERNO LA INVERSION SOCIAL ES UNA PRIORIDAD, CUANDO YO HICE CAMPAÑA POLITICA Y VINE A SANTA ANA EN MI GIRA "HABLEMOS CON LIBERTAD", LE DIJE A LOS SANTANECOS QUE CUANDO ME RETIRARA DE PRESIDENTE, QUERIA SER RECORDADO COMO EL PRESIDENTE DE UNA ALTA INVERSION SOCIAL Y SOBRE TODO PONIENDOLE ESPECIAL ENFASIS A LA SALUD. PORQUE SIN SALUD, NO HAY PROSPERIDAD.

EN NUESTRO GOBIERNO LA INVERSION SOCIAL, ES UNA PRIORIDAD Y ESE ES EL OBJETIVO DEL PROGRAMA "OPORTUNIDADES", PROGRAMA PRESIDENCIAL, DENTRO DEL CUAL SE ENCUENTRA EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, ESTE FOSALUD ES EL NIÑO CONSENTIDO DE LA PRESIDENCIA, ESO LE GUSTA AL DOCTOR MAZA.

ASI COMO TENEMOS FOVIAL, QUE POR CIERTO ME LO QUISIERON DESARMAR EL FOVIAL, QUE GENERA 70 MILLONES DE DOLARES PARA



MANTENER LAS CARRETERAS EN BUEN ESTADO, ASI TENGO AHORA EL FOSALUD.

ESA ES LA HERENCIA, QUE ESTE GOBIERNO LE VA A DEJAR AL PAIS. HAY QUE CUIDAR EL FOSALUD, PORQUE AÑO CON AÑO VAMOS A IR RECAUDANDO MAS PLATA, PARA QUE AL FINAL TODAS LAS UNIDADES DE SALUD, TENGAN 24 HORAS, TENGAN SERVICIO ODONTOLOGICO Y MUY PRONTO ME DECIA EL MINISTRO MAZA, QUE ES EL PRESIDENTE DEL FOSALUD Y ME DECIA EL DOCTOR LARA, VAMOS A TENER EL SERVICIO DE AMBULANCIA EN LAS POBLACIONES MAS LEJANAS, VAMOS A TENER LAS AMBULANCIAS QUE PROMETIMOS, VAMOS CUMPLIENDO LAS PROMESAS POCO A POCO.

DESDE SU LANZAMIENTO EN AGOSTO, MAS DE 135 MIL PERSONAS, HAN RECIBIDO ATENCION MEDICA EN LA 75 UNIDADES DE SALUD, GRACIAS A LA AMPLIACION DE HORARIOS, ASIMISMO, MAS DE 25 MIL PERSONAS, HAN RECIBIDO ATENCION ODONTOLOGICA, QUE ES OTRA DE LAS MODALIDADES DEL FOSALUD.

ACTUALMENTE SE BENEFICIAN UNOS 3 MILLONES DE SALVADOREÑOS, QUE CUENTAN CON LA COBERTURA DE FOSALUD, ASIMISMO HEMOS GENERADO ALREDEDOR DE 800 EMPLEOS, ENTRE MEDICOS, ODONTOLOGOS, ENFERMERAS Y PERSONAL ADMINISTRATIVO. ESTO ME ALEGRA MUCHISIMO, QUE LOS JOVENES MEDICOS, QUE LOS JOVENES ODONTOLOGOS, ESTEN ENCONTRANDO EL EMPLEO QUE NO HAYABAN A TRAVES DE FOSALUD.

EL FOSALUD, YA SE ENCUENTRA EN LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAIS Y LOS RESULTADOS SON ALENTADORES, ENTRE ELLOS, EL DESCONGESTIONAMIENTO DE LAS EMERGENCIAS, DE LOS HOSPITALES NACIONALES, QUE AHORA SON ATENDIDAS POR LAS UNIDADES DE SALUD.

HOY ES EL TURNO PARA LA UNIDAD DE SALUD "TOMAS PINEDA MARTINEZ" DEL MUNICIPIO DE SANTA ANA, LA CUAL ATENDERA LAS 24 HORAS DEL DIA, LOS 365 DIAS DEL AÑO, BENEFICIANDO A MILES DE HABITANTES DE LA ZONA.



DENTRO DE LOS SERVICIOS QUE SE PRESTARAN EN ESTA UNIDAD DE SALUD, DURANTE LAS 24 HORAS, ESTAN LAS CONSULTAS MEDICAS, ATENCION PRENATAL, CONTROL INFANTIL, LABORATORIO CLINICO, TERAPIA RESPIRATORIA, REHIDRATACION ORAL, RAYOS X Y LA CONSULTA ODONTOLOGICA, DURANTE LOS FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS.

CON ESTA UNIDAD, YA SUMAN 6, LOS CENTROS QUE ATIENDEN A HORARIO AMPLIADO DE FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, ENTRE ELLAS EL PALMAR EN ESTA MISMA CIUDAD, EL CONGO, SANTIAGO DE LA FRONTERA, CANDELARIA DE LA FRONTERA, METAPAN Y CHALCHUAPA.

YO RECUERDO CUANDO VINE A SANTA ANA, EN LA GIRA "HABLEMOS CON LIBERTAD". AQUÍ ME SOLICITARON AMPLIAR LOS SERVICIOS DE ATENCION DE LA UNIDAD DE SALUD Y ME DI CUENTA QUE ESA ERA UNA NECESIDAD COMUN EN TODO EL PAIS. ES POR ESO QUE TOME ESTA PETICION CIUDADANA, COMO UNA PRIORIDAD Y ME COMPROMETI, EN EL PLAN DE GOBIERNO, "PAIS SEGURO", ME COMPROMETI CON LOS SALVADOREÑOS PRIMERO, A NO PRIVATIZAR LA SALUD Y SEGUNDO, A AMPLIAR LOS SERVICIOS DE SALUD A TRAVES DEL FOSALUD.

HERMANOS SANTANECOS:

HOY REGRESO A CUMPLIR MI PROMESA, YA QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. Y A MI ME HA GUSTADO SER CLARO, YO TENGO AÑO Y MEDIO DE ESTAR EN LA PRESIDENCIA, ME SIENTO ORGULLOSO DE SER EL PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, PERO ME SIENTO MAS ORGULLOSO, DE VISITAR TODOS LOS DIAS, TRES O CUATRO POBLACIONES Y ENTREGARLES OBRAS, ESTAS OBRAS CAMBIAN VIDAS.

YO QUIERO CONTAR LO QUE ME PASO CON UN AMIGO HACE POCO. SE CORTO UNA MANO, Y ME DIJO VOY IR A VER ME DIJO A LAS 11 DE LA NOCHE TU FOSALUD A VER SI FUNCIONA, SE FUE A LA UNIDAD DE SALUD BARRIOS Y LLEGO, 11 DE LA NOCHE, AL DIA SIGUIENTE GRACIAS A DIOS NO ME DESPERTO A LAS 12 DE LA NOCHE, EL DIA SIGUIENTE ME HABLA Y ME DICE, MIRA ME DIJO, PRESIDENTE QUE ESTUPENDA LA ATENCION, ME COSIERON, ME ARREGLARON. Y YO LE DIGO, LO QUE PASA ES QUE HAY QUE, TIENE QUE



LLEGAR EL MOMENTO EN QUE TU NECESITAS EL SERVICIO Y YA VAMOS A COMENZAR CON EL MINISTRO A RECORRER LAS UNIDADES DE SALUD EN LA MADRUGADA.

YA LE DIJE AL MINISTRO QUE LO VOY A DESPERTAR A LAS 2, 3 DE LA MAÑANA, ALGUNOS DICEN QUE NO PUEDO DORMIR, NO, YO SI DUERMO 4, 5 HORAS, PERO QUIERO IR A LAS UNIDADES Y A LO MEJOR VENGO AQUÍ PARA VER A LOS MEDICOS, PARA VER A LOS TRABAJADORES QUE NO ESTEN DORMIDOS, QUE ESTEN TRABAJANDO, YO NO TENGO DUDA QUE TRABAJAN, PERO YO ESTOY EN LA OBLIGACION DE VIGILAR QUE ESTE FONDO ATIENDA A LA GENTE, Y ESO ES LO QUE VOY HACER, ATENDER A LA GENTE CON EL FONDO. ASI ES QUE VOY A EMPEZAR A RECORRER, VOY A IR CON EL PRETECTO DE UN DOLOR DE CABEZA O DE CUALQUIER COSA, DE UNA MIGRAÑA.

TOTAL DE CONSULTA EN LAS UNIDADES DE SALUD A 24 HORAS, ESTE ES UN DATO IMPORTANTE QUE USTEDES DEBEN TOMAR EN CUENTA. 94 MIL 209 CONSULTAS, TOTAL DE CONSULTAS MEDICAS EN UNIDADES DE SALUD LOS FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, 40 MIL 859, LAS ODONTOLÓGICAS 22 MIL 368, PROCEDIMIENTOS ODONTOLÓGICOS 24 MIL 387.

UNIDADES DE SALUD A 24 HORAS 24, Y UNIDADES DE SALUD CON EXTENSIONES LOS FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, 41. COBERTURA DEL FOSALUD, 14 DEPARTAMENTOS, TOTAL DE LA POBLACION BENEFICIADA, 3,1 MILLONES DE PERSONAS.

SEÑORES, EL FOSALUD HA CAMBIADO LA VIDA DE LOS SALVADOREÑOS, EL FOSALUD HA AMPLIDO LOS HORARIOS Y A MI ME LLENA DE MUCHA SATISFACCION.

HE VENIDO A SANTA ANA VARIAS VECES, YO CREO QUE DESDE QUE SOY PRESIENTE HE VENIDO UNA 30 VECES A SANTA ANA. Y ASI RECORRO EL PAIS, PORQUE LA GENTE QUIERE A UN PRESIDENTE DE CARNE Y HUESO, A UN PRESIDENTE TOCABLE, A UN PRESIDENTE QUE LE ENTREGUE OBRAS Y YO LES ESTOY HOY, ENTREGANDO UNA OBRA REAL QUE LA VAN A



DISFRUTAR, OJALA QUE NO. PERO LA VAN A NECESITAR, EN LAS HORAS QUE ANTES NO EXISTIAN.

ASI ES QUE ME SIENTO CONTENTO POR EL FOSALUD, EL FOSALUD, ES PARTE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL “OPORTUNIDADES”, COMO ES LA “RED SOLIDARIA, COMO ES “CONECTATE” COMO ES LA INVERSION SOCIAL PARA COMBATIR LA POBREZA, POR ESO ESTAMOS CONTENTO, Y HOY VENGO A SALUDARLOS Y A DECIRLES AQUÍ ESTA UNIDAD 24 HORAS, APROVECHEMOSLA Y POR SUPUESTO CUIDEMOSLA.

ASI COMO DEBEMOS CUIDAR EL FOVIAL, ASI COMO DEBEMOS CUIDAR EL FOSALUD Y TODAS LAS OBRAS QUE LE CUENTAN TANTO, PORQUE LO HACEMOS CON LOS DINEROS QUE LOS SALVADOREÑOS QUE ES LO QUE NOS TOCA ADMINISTRAR.

MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS LOS SANTANECOS, SANTA ANA VALE LA PENA, Y EL SALVADOR VALE LA PENA POR ESO ESTOY AQUÍ UNA VEZ MAS.

MUCHAS GRACIAS.